

5

LOS MISERICORDIOSOS

ROMPIENDO EL HIELO: Después de que un empleado con 25 años de servicio cometió un grave error en el trabajo el gerente lo cito a una reunión de empleados y públicamente dijo: “Este empleado es un hombre leal y honesto, pero obviamente no es perfecto, como parte de su aprendizaje ha cometido un error que nos costará 50,000 dólares”. Ahora por favor regresen a sus puestos de trabajo pues confío en que alcanzaremos nuestras metas ya que todos nos hemos capacitado mejor debido a este episodio ¿Qué personaje le gustaría ser en este relato? ¿Cuál es el sentido de la misericordia en este episodio?

TEXTO PARA ESTUDIO: Mateo 5:7

INTRODUCCIÓN:

Generalmente significa pasar por alto una sanción o rebabar un castigo, de la actitud de alguien que no desea ser severo, ni riguroso. Pero su sentido bíblico es más profundo.

De ser bondadoso. En ese sentido se refiere a la bondad del corazón de Dios que es la base de toda relación de Dios con el hombre y especial con sus pueblo Israel.

DISCUSIÓN:

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. Dios es misericordioso, la misericordia le pertenece a él (Isaías 62:12). Dios es grande en misericordia (Salmo 86:5), desde el cielo manda su misericordia y su verdad para salvar (Salmo 57:4) Así la misericordia y la verdad van juntas (Génesis 24:27)
2. Esa verdad significa constancia y completa fidelidad a su promesa. En ese sentido Dios es misericordioso y fiel. De tal accionar hay

muchos ejemplos bíblicos, sobre todo el modo en que Dios trató a su pueblo Israel.

Para pensar: La naturaleza nos habla del amor y la misericordia de Dios: “En el canto del pájaro y el pimpollo que se abre, en la lluvia, y la luz del sol, en la brisa estival y en el suave rocío, en diez mil objetos de la 46 naturaleza, desde el cedro del bosque hasta la violeta que florece a su pie, se ve el amor que restaura. Y la naturaleza nos habla todavía de la bondad de Dios” (*La Educación*, p. 97). “Los elevados árboles, los hermosos pájaros que envían sus alegres cantos a su Creador, hablan a sus sentidos de la bondad, la misericordia y la benevolencia de Dios. Cada hoja y flor con sus tintes variados, que perfuman el aire, les enseñan que Dios es amor. Todo lo que es bueno, amante y hermoso en este mundo les habla del amor de nuestro Padre celestial. Pueden discernir el carácter de Dios en sus obras creadas” (*Signs of the Times*, 5-8-1875).

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

1. La misericordia también está relacionado con el pacto de trato amoroso con su pueblo, que se ilustra con el paralelismo del matrimonio. Dios se comprometió en matrimonio con Israel y estableció leyes para proteger esa alianza (Éxodo 20:1-8), Dios mantuvo su adhesión y fidelidad a ese pacto, sostuvo su amor leal, misericordioso y fiel a su pueblo hasta el punto de dar su vida en la cruz por amor a su pacto. Ese tipo de amor debe unir mi matrimonio, que es el lugar más propicio para practicar este tipo de amor.
2. La lealtad a Dios y la misericordia con el prójimo es el mejor sacrificio u ofrenda para Dios.
3. Pase lo que pase Dios me amará, su amor está comprometido para mí, es un amor trascendente. Es eterno y fiel en cada momento, ese es el tipo de amor que debo practicar a escala menor en mi hogar.

Para pensar: Los misericordiosos son “participantes de la naturaleza divina”, y en ellos se expresa el amor compasivo de Dios. Todos aquellos cuyos corazones estén en armonía con el corazón de Amor infinito procurarán salvar y no condenar. Cristo en el alma es una fuente que jamás se agota. Donde mora él, sobreabundan las obras de bien.

Los misericordiosos “alcanzarán misericordia”... “Bienaventurado el que piensa en el pobre... Jehová lo guardará, y le dará vida; será bienaventurado en la tierra, y no lo entregarás a la voluntad de sus enemigos. Jehová lo sustentará sobre el lecho del dolor; mullirás toda su cama en su enfermedad” (*El discurso maestro de Jesucristo*, p. 24)

III. APLICANDO EL TEXTO

1. En medio de tanta crueldad e intolerancia, es maravilloso que entreguemos el evangelio de la misericordia de Dios a la humanidad entera. En un ambiente de trato despiadado con las mujeres, los niños y los pobres, se puede tener la dicha de ser misericordiosos mostrando el amor de Dios.

2. El discípulo es uno que ha renunciado a vivir para sí mismo y ahora vive para Cristo y para manifestar misericordia y amor por su familia. Si no amo, ni soy misericordioso con mi esposa, no amo a Dios. Mi hogar debe ser la escuela del discipulado misericordioso.

3. Así el amor y la misericordia se manifiestan en hechos y gestos personalizados y concretos. Como Dios que “dio su único Hijo”, como ejemplo para que nosotros mostremos ese tipo de misericordia. Una misericordia que nace en el corazón pero que se muestra con las manos ayudadoras.

4. Es preciso tener propósitos claros, identificarse y ayudar a las personas necesitadas. Jesús cuando se Encarnó para estar en la misma condición del hombre necesitado de redención. Solo una persona con tales acciones de misericordia puede alcanzar misericordia, ya que “con el mismo juicio con que juzgamos seremos juzgados” (Mateo 7:20).

Para pensar: Un discípulo misericordioso vive en el reino de Dios bajo su dulce señorío. Nuestra oración debe ser: Dios mío, ayúdame a imitar y practicar tu misericordia tu bondad, tu amor fiel, eterno y trascendente, en mi hogar, iglesia y comunidad.